

Carlos Ilabaca
 carlos.ilabaca@diario.llanquihue.cl

Con 15 votos a favor y tres abstenciones, el Consejo Regional (Core) de Los Lagos aprobó ayer miércoles un aporte de \$4.850 millones para la puesta en marcha de un Centro Tecnológico de Economía Circular en la región. Dicho centro permitirá a empresas, pymes y emprendedores acceder a equipamiento de alto nivel, sin necesidad de grandes inversiones, y recibir asistencia de profesionales técnicos calificados.

El proyecto se complementará con aportes equivalentes de la Corporación de Fomento (Corfo), del Ministerio de Economía, con el objetivo de posicionar a la zona como un polo proveedor de soluciones circulares en la macrozona sur del país.

Así lo destacó el gobernador regional, Alejandro Santanna (RN), quien calificó la iniciativa como un hito no sólo para la región, sino para todo el país. "Vamos a ser el primer centro de innovación y eso, obviamente, nos pone muy orgullosos. Esto abre oportunidades no sólo para la innovación local, sino también para la internacional. Hemos visto interés de países europeos en poder participar en este centro y esperamos que los oferentes, quienes tienen interés en que este centro esté ubicado en su comuna, presenten las mejores propuestas. Nosotros estamos comprometidos con la innovación, con el desarrollo sostenible y, principalmente, con la generación de empleos permanentes. Sobre esa base, tenemos que construir un proyecto sólido que nos permita hacer realidad los desafíos y los sueños de la Región de Los Lagos", expresó.

INNOVACIÓN Y DESARROLLO
 El proyecto, con un costo total de \$9.700 millones, fue analizado previamente por la Comisión Conjunta de Hacienda del Consejo Regional. Su presiden-

Aprueban \$4.850 millones para Centro Tecnológico de Economía Circular

LOS LAGOS. Será ejecutado por Corfo, que sumará recursos equivalentes en un plazo de 10 años y permitirá a empresas y pymes acceder a equipamiento y asesoría especializada en sostenibilidad y eficiencia.

\$9.700 millones

se invertirán en la Región de Los Lagos en un lapso de una década para crear el centro.

ta, la consejera Yasna Vásquez (Rep), explicó que esta iniciativa busca impulsar la conexión entre las empresas de los distintos sectores productivos a través de una estrategia para la transición a la economía circular, donde los residuos de un sector pueden ser la materia prima de otro, y viceversa.

"Lo que se persigue es la instalación de capacidades tecnológicas en los territorios a través de iniciativas estructurales, en concordancia con la estrategia regional de desarrollo, y conectado con los desafíos de los sectores productivos claves para el desarrollo regional. De este modo, los centros permiten a las empresas, pymes y emprendedores acceder a equipamiento de alto nivel bajo modelos de servicios, sin la necesidad de invertir grandes sumas para su adquisición, además de recibir asistencia de profesionales técnicos calificados para lograr un óptimo resultado", mencionó en su exposición.

El aporte de recursos se realizará en un plazo de 10 años, a través del presupuesto de la nación, dentro de la línea de Desarrollo Productivo Sos-



EL CONSEJO REGIONAL DE LOS LAGOS APROBÓ AYER EL MAYOR MONTO DEL PERÍODO PARA ECONOMÍA CIRCULAR.

tenible (DPS). Se desarrollará en tres etapas: puesta en marcha y posicionamiento (hasta 3 años), operación y transferencia tecnológica (hasta 4 años) y, finalmente, consolidación (hasta 4 años).

CONCURSO PÚBLICO 2025

Alagradecer la decisión del Core Los Lagos, el director regional de Corfo, Eduardo Arancibia Romo, manifestó que la aprobación de recursos permitirá iniciar el concurso para el centro tecnológico este mismo 2025, mediante la incorporación al presupuesto de inversión regional (ARI), para luego poder gestionar la identificación presupuestaria ante la Dirección de Presupuestos (Dipres).

"Esta es una iniciativa pionera a nivel nacional y eso es muy importante destacar. Quiero agradecer también, ya que los fondos vienen del programa DPS, un programa interministerial. Tenemos dos representantes del programa aquí, desde Santiago, que nos han acompañado para dar también el respaldo no sólo de Corfo, sino del Ministerio de Economía", detalló el director

de Corfo en Los Lagos.

El proyecto contempla la creación de una comisión ejecutiva, que integrarán dos miembros del Core, para realizar el seguimiento de todo el proceso.

"El objetivo es darle el acompañamiento desde la región y la supervisión para que esto sea un trabajo realmente conjunto entre el nivel central y las regiones, y no nos quedemos solamente en un asunto financiero, sino también en la ejecución y que realmente descentralicemos esta temática", agregó Arancibia.

FOCO EN PYMES

El presidente de la Comisión de Fomento Productivo del Core, Rodrigo Arismendi (Ind. UDI), consideró que esta iniciativa representa un paso clave en materia de innovación, investigación aplicada y desarrollo tecnológico, "al conectar directamente con los desafíos urgentes que enfrentan nuestros sectores productivos estratégicos y con la Estrategia Regional de Desarrollo, dándole una identidad local y territorial".

Destacó, asimismo, que se

trata de una iniciativa estructural ambiciosa, ya que no sólo genera valor inmediato, sino que también instala capacidades tecnológicas en el territorio de manera sostenida y con impacto a largo plazo. "Actualmente, muchas pequeñas empresas innovadoras tienen que certificarse a un alto costo en Santiago, por lo que varias de ellas desisten de continuar el proceso. El centro tecnológico apoya el desarrollo productivo sostenible de la región, alineándose con el programa de Financiamiento para el Desarrollo y promoviendo la innovación con enfoque social y ambiental", comentó.

El consejero por Osorno, Francisco Reyes (PS), puso el énfasis en la responsabilidad de la industria y del sector privado con sus comunidades. "Creo importante que se incluya el desarrollo sustentable y sostenible como parte del crecimiento y el desarrollo de la región. Trabajar con las empresas -no solucionarles sus problemas a costa de los que ellas mismas generan en las comunidades- es parte de nuestro rol y debe ser parte de esta propuesta", dijo. C2

Core chilote valoró alianza público privada

El consejero por Chiloé, Francisco Cárcamo (RN), recordó que el acuerdo con Corfo se firmó en el mes de diciembre. "Este es un paso significativo para ir consolidando esta iniciativa en materia tecnológica, de innovación y los impactos que va a tener la industria. Aquí hay también participación de los gremios que han sociabilizado, han empacitizado y esperan que esto avance. La alianza público-privada es fundamental, como el privado también va a ser un aporte importante y como el gobierno regional, liderado por el gobernador y todo el consejo, también estamos apoyando esta iniciativa", enfatizó.